
９月５日（月）

氏名 発言の表題
露口哲治 １   連雀通りの道路整備について問う

　(1)  連雀通り（都道１３４号線）の市内全域で行われている道路事業の進捗
状況について、都市計画道路事業、すいすいプラン事業、みちづくり・まちづ
くりパートナー事業の３つに分けて報告してください。
　(2)  連雀通りと都道３・４・３号線と３・４・１号線の現状と完成の見通し
について市の見解を聞かせてください。
　(3)  連雀通りには、３・４・３号線と３・４・１号線のどちらの都市計画道
路にも入っていない区域があります。「おお坂」から西へ２００ｍほどの区間
は道路幅が７ｍほどしかなく、今後東西、南北の道路整備が進む中、ここだけ
が未整備では大変危険な道路としてとり残されます。市の見解を伺わせてくだ
さい。
２　 ８月１日から実施されたごみ有料化について問う
３　 坂下格差是正（交通手段）について問う

宮崎晴光 １　 CoCoバス東小金井駅←→花小金井駅路線の実現を
２ 　職員互助会への市交付金負担率の引き下げを求める

村山秀貴 １　防災備蓄倉庫について
　(1)　防災備蓄倉庫の現状・管理体制は、どのようになっているのか
　(2)　小金井酒販組合が提案している震災井戸から汲み上げた地下水を利用し
たペットボトル製造、販売について
２　小金井市公会堂閉館に伴う代替施設について
　(1)　会議室の代替施設の確保状況は
　(2)　大ホールの代替施設は

伊藤隆文 １　全市民の公益に寄与する都市農業を維持・発展させるために
　(1)　都市農業が都民・市民に果たす役割を問う
　(2)　小金井市内の農業者がかかえる課題を質す

紀由紀子 １　 小金井のアスベスト対策を問う
　(1)　市内の小中学校や公共施設の現状はどうなっているのか
　(2)　その対策と今後の対応について
　(3)　国や東京都に対策強化を求めないか
２ 　障害者に優しい街、小金井の施策の充実を
　(1)　手話メイト「証しのバッジ」の創設について
　(2)　見えない障害への理解を広げるため、「ハート・プラス」マークの普及
の推進を

宮下誠 １　 インターネットを活用して、市民サービスの充実を
　(1)　防犯・防災情報について、市のホームページや登録希望者携帯メールを
通じてリアルタイムに情報を提供できないか
２　 学校のアレルギー対応給食について、松本市に学ぶ
　(1)　小金井市内各小学校におけるアレルギー対応食の現状はどうなっている
か
　(2)　アレルギー対応給食の更なる充実を求める

板倉真也 １　 地震にそなえた市有施設の窓ガラスの安全対策に向けて
　(1)　耐震補強工事で、地震による窓ガラス被害は防げているのか
　(2)　少なくとも、市民が多く利用している施設は、強化ガラスまたは飛散防
止フィルムがはられたものにすべき

平成１７年第３回定例会一般質問　

問合先　議会事務局（電話　０４２－３８７－９９４７）

質問内容　下表のとおり

日時　９月５日（月）、６日（火）は午前１０時開会
　　　９月１２日（月）は午後２時開会

　平成１７年第３回市議会定例会の一般質問が次の日程で行われます。９月５日、６日の一
般質問の映像は、９月９日（金）～１１月７日（月）にこのホームページの最新情報コー
ナーからご覧いただけます。



　(3)　各施設・建物の窓ガラスの現状把握と対応を
２　　アスベスト使用の調査・対策の充実を
　(1)　市有施設のアスベスト含有建材・製品の使用状況の調査を
　(2)　市有施設だけでなく、高齢者施設や子ども関連施設などについても調査
し、除去の徹底を
　(3)　市内中小業者が店舗・事務所等のアスベスト調査や除去工事を行う場合
の融資あっせんおよび利子補給等を
　(4)　市民が所有する住宅等においてアスベスト調査及び除去工事等を行う場
合に経費の一部を助成する制度を
　(5)　市民が主に利用している市内の民間福祉施設等についても、アスベスト
対策がすすむよう、各施設の状況に応じた支援を

遠藤百合子 １　　雨水貯留のすすめ
　(1)　各戸雨水貯留タンク設置に向けて
　(2)　武蔵小金井駅再開発地域を含めた建物等にも雨水貯留の方針を盛り込め
ないか
２　　「使い捨て」から「使いまわし」へ
　(1)　マイバック、マイはし、マイカップ運動を
　(2)　割りばし文化からの脱却を
３　　薬物乱用防止について

関根優司 １ 　貫井北町など市内西北地域に高齢者福祉の総合センターを
　(1)　公務員住宅の中に設置することを国に要望することになっていたが、ど
ういう理由でだめになったのか
　(2)　北町集会所と文書倉庫を建て替え、集会所と高齢者福祉の総合センター
を作らないか
２　　中町を中心とした地域に認可保育園を

五十嵐京子 １　 地域への緊急情報提供について
２　 図書館の改革を進めよ
　(1)　開館時間の延長は
　(2)　行革の観点から、職員体制の見直しは
　(3)　パソコンによる検索システムを提携している市内大学図書館まで広げら
れないか
　(4)　床面積の狭さを解消するための工夫を。例えば蔵書の精選や分館との住
み分けなど

高木真人 １　　新地方行革指針に係る「集中改革プラン」について
　(1)　集中改革プランの内容について
　(2)　集中改革プランの目的について
　(3)　集中改革プランのスケジュールについて
　(4)　小金井市第二次行財政改革大綱との関係について
　(5)　特殊勤務手当等の総点検を初めとする給与の適正化について

９月６日（火）

和田茂雄 １　　河川敷あるいは廃水路の払い下げ要望に早急に応えるべきだ
　(1)　遊歩道の新設や水路復活に適さない廃水路については、沿路住民の払い
下げ要望が出ている。その実情をどのように認識しているか
　(2)　このような要望に応えるために、払い下げの手続き方法を定め、庁内の
受け入れ態勢を整えるべきだ
２　　ヒートアイランド対策として、駅前開発事業の道路整備に、遮熱性舗装
を施し、モデル事業にしてはどうか
　(1)　宅地開発が進み、２３区の都心から多摩東部、西部へとヒートアイラン
ド現象が拡大している。道路舗装の工法として透水性舗装や保水性舗装がある
が、今注目されている遮熱性舗装を武蔵小金井の再開発事業や東小金井の区画
整理事業の中で、モデル的に採用してはどうか

漢人明子 １　 グリーン購入で多摩の森林再生を
　(1)　グリーン購入ガイドラインのレベルアップを
　(2)　多摩の森林再生のために、多摩産の木材を使おう
　(3)　環境に配慮する業者を優先するグリーン入札の導入を
２　 救急車が足りない　小児医療相談＃８０００の広報を
　(1)　救急車の出動件数が急増している
　(2)　小児医療相談＃８０００（夜間電話相談）の広報を



中根三枝 １　 市民農園、高齢者農園について
　(1)　全市的にバランスのとれた配置ができないか
　(2)　現時点での問題点
　(3)　２年前に開園された体験型市民農園は現在どのように運営されているか
（実状と発展性）

水上洋志 １　 東小金井駅北口の歩行者の安全対策について問う
　(1)　東小金井駅北口東側における歩行者の安全対策が必要ではないか
　(2)　駅前ひろばの水たまりの解消を
２　　地方税法改定により、６５歳以上の高齢者の住民税非課税が課税される
ことについて問う
　(1)　住民税非課税が課税されることによる市民にどのような影響が出るのか
　(2)　非課税措置がなくなることによる負担の増加やサービスの制限などへの
軽減措置を求める

青木ひかる １ 　市民の期待に応える図書館を
　(1)　図書館協議会答申「図書館運営体制等の見直しについて」を実現する計
画と日程は
　(2)　インターネット予約サービスの改善を
　(3)　学校図書館の司書配置について週２日の維持を

野見山修吉 １　 行財政改革をさらに進めるために予算編成に枠配分方式の活用を
　(1)　財政当局に集中していた権限を各部局へ分権化し、各部局が行政評価シ
ステムと結合した優先度の高い事業を選択できるように枠配分方式の導入を研
究・検討しないか
　(2)　予算編成の流れ、特に予算査定プロセスの公開と広報の改善を通し、市
民が身近に予算を感じてもらうには

渡辺大三 １　 大地震の際の総合体育館プール天井等の安全性について
　(1)　帰省中の宮城県で大地震を体験した。小金井市のプールや公共施設は、
国の指導に適合したものになっているか
２　 都道の振動対策について
　(1)　新小金井街道の振動について住民から苦情が出ている。都と協議し、対
策を急いで欲しい

森戸洋子 １　 健診事業を希望するすべての市民がうけられるように
　(1)　今年の応募状況はどうか
　(2)　希望するすべての市民が健診をうけられるようにしないか
２　 発達障害の子どもたちへの対応について
　(1)　発達障害者特別支援法の成立に伴う市の対応について
　(2)　都の特別支援教育の進捗状況と市の対応について

斎藤康夫 １　 小金井市のイメージアップ作戦
　(1)　自治体にイメージ戦略は必要か
　(2)　他自治体のイメージアップ戦略について
　(3)　小金井市のイメージと小金井ブランドについて
　(4)　地元企業・団体・人材との連携で統括する担当部署を決め、小金井市の
イメージアップ作戦を展開すべきである

小山美香 １　 小中学校での省エネによる光熱水費節減分還元プログラムの導入を
　(1)　学校運営費における光熱水費の額と割合について
　(2)　ドイツで始まった環境教育プログラムfifty-fifty（フィフティ・フィ
フティ）の取り組みを進めないか
　(3)　エコスクール推進のためのプログラムとしての活用を考えないか

９月１２日（月）

関根優司 １　　戦後６０年の今年、憲法９条について市長の見解を問う
　(1)　第二次世界大戦における日本の戦争は侵略戦争であったと思うがどうか
　(2)　国連憲章も日本国憲法も「戦争のない平和な世界、日本をつくる」とい
うことを戦後政治の出発点にした。市長の認識はどうか
　(3)　今、憲法９条は守りぬかねばならないと思うが市長の認識はどうか

漢人明子 １　 「安全・安心まちづくり」への疑問
　(1)　市内の犯罪の発生状況について
　(2)　学校の安全、子どもたちの育つ環境をどう考えるか
　(3)　防犯・相互監視ではない地域コミュニティを



森戸洋子 １　　武蔵小金井駅南口市街地再開発事業区域内の大型店出店について、市
内の中小商店の営業を守る対策を
　(1)　小売商業調整特別措置法の適用について
２　 震災対策について問う
　(1)　ひとりぐらし高齢者や高齢者世帯に家具転倒防止金具を設置しないか
　(2)　マンション・住宅の耐震診断について

小山美香 １　 小金井市も景観行政団体に名乗りを
　(1)　小金井市は環境基本条例を基にした「まちづくり」に向けて動き出して
いるが、景観についてどう考えているか
　(2)　景観法に基づき、景観づくりに関する施策を実際に行うのは、景観行政
団体である。基本は都道府県だが、小金井市のことは小金井市民が行政との
パートナーシップで決めることができるよう「景観行政団体になりたい」と名
乗りをあげ、都から同意をえるための協議を進めないか




